

CORREO DE MALLORCA

PERIÓDICO CATÓLICO

Año III.—N.º 907

OFICINAS: Plaza de Santa Eulalia, n.º 9, 1.º
Horas de despacho: de 10 a 2 y de 4 a 7

Jueves 17 de Octubre de 1912

PALMA DE MALLORCA
Apartado de Correos núm. 19.—Teléfono núm. 138
FRANQUEO CONCEPTADO

Coeducación

Traducimos de un semanario francés: «Inglaterra intentaba ensayar la coeducación, ese postulado tan sacrosanto de la Pedagogía moderna. El Municipio de Londres ha reprobado tal procedimiento, declarándolo perjudicial, no sólo para la moralidad, sino para los adelantos intelectuales de los escolares de ambos sexos.—En Francia se sabe muy bien que así es, en efecto; pero si se sirve de él la Francmasonería, es únicamente con el fin de pervertir la infancia y desecristianizarla.»

Viniendo de la más difundida y tenaz de las Sociedades secretas, ya puede juzgarse a priori acerca del principio de la coeducación; pero conviene disimular semejante origen, y se apeló, para hacer pasar la fraudulenta mercancía, a la autoridad de filósofos y a espesiosos argumentos de índole científica. Con Juan Stuart Mill, se reclamaba igualdad perfecta para los dos sexos, «sin privilegio ni poder para un sexo, así como sin incapacidad para el otro»; o bien se decía que «la persona no tiene sexo»; o se sostenía, por los autores del famoso «presupuesto de cultura» barcelonés, que «la opinión casi universal de psicólogos y pedagogos afirma que, por lo menos hasta entrar en la juventud, no hay inferioridad alguna intelectual en la mujer—antes al contrario—, atribuyendo la común inferioridad de cultura a las deficiencias de la educación femenina, deficiencias que con la coeducación de los sexos se suprimen de raíz.»

Contra ello están las conclusiones de la sana Ciencia, la cual no permite la escuela mixta sino, todo lo más, en la primera niñez, y aun así bajo la dirección de una profesora; pero no cuando asoma la puericia y son de temer pavoresos aceleramientos fisiológicos.

Fúndase la Ciencia en que entre ambos sexos existen profundas diferencias materiales y psicológicas, además de las primarias y anatómicas; o sea, en la natalidad y mortalidad, en la sangre, en las enfermedades, en la excitabilidad, en la constitución psíquica, en el juicio y la memoria, en la sugestibilidad, en los estudios predilectos, en las inclinaciones artísticas y el criterio moral, en la conducta escolar y en el suicidio, en la precocidad y en el enfrenamiento volitivo.

En cuanto al aspecto pedagógico, aumentada la heterogeneidad, van en creciente aumento los motivos de distracción, y, por tanto, de provecho escolar, impidiéndose al maestro el tormento de hacer esfuerzos superiores para conseguir resultados uniformes; respecto a la parte moral, el despertar prematuro de la libido, sin tener a mano seguro contrapeso de la voluntad, no puede constituir freno verdaderamente eficaz, aparte de que se engendran amistades no siempre puras, pero siempre sospechosas y ocasionadas a serio peligro; y por lo que mira a la higiene, nada más funesto para el desarrollo integral del niño que la precocidad provocada por la escuela mixta, ni nada menos a propósito para ahogar en germen las malas tendencias, lo cual se comprueba por el triste hecho de que en países donde se ha ensayado la coeducación ha disminuido la natalidad y aumentado en proporciones aterradoras el divorcio.

Cabe, pues, por principios científicos, asentir a lo que decía escritor como D. Juan Valera: «no puede ser mero accidente orgánico el ser de uno u otro sexo, sino calidad superior del espíritu que informa el cuerpo.»

Quien quisiera ver expuestas y sólidamente probadas las razones que apuntamos, acuda a un libro repleto de meollo de la mejor clase: «Ensayo crítico sobre la coeducación de los sexos», del Dr. D. José Blane y Benet, Individo numerario de la Real Academia de Medicina de Barcelona. Nada mejor, en su clase, se ha escrito y publi-

cado en España sobre este asunto de vital interés, cuyo perfecto conocimiento importa por igual a padres y a facultativos, a moralistas y a pedagogos.

MADRID

Esperará...

(DE NUESTRA COLABORACIÓN)

Me parece que tratan de proporcionar un mal rato al señor Canalejas los que, dando por supuesto que volverán dentro de unos días las inquietudes de los pasados, anuncian como posible la sustitución de aquél por el general Weyler o por el Conde de Romanones.

Digo lo del mal rato por la sugestión que en el espíritu del señor Presidente produce la letra de molde, que por lo demás, mejor que nadie sabe él que no están las cosas para mudanzas de esta clase, ni a las alturas en que nos encontramos caben ciertos ensayos con vistas a la representación de una comedia, que, apenas se levantara el telón, sería estrepitosamente silbada.

De no haber procedido con inverosímil e indelucable ligereza, diríase más exacto informalidad, no puede admitirse la hipótesis de que se concertara el término de la huelga ferroviaria sobre la de unas cuantas vaguedades. Por esa provincia han andado sin contradicción ni negativas de parte del gobierno los representantes de los obreros pregonando y aun puntualizando su triunfo, cosa que no harían, por insensatos que fuesen, de haberse rendido a discreción.

Lo que puede acontecer es que el señor Canalejas no contase a la hora del pacto ni después de él con el asentimiento de las Compañías, y que comprendida ahora que con la hostilidad de ellas no es posible cumplir lo prometido.

No es posible, porque una cuarta parte de los Diputados y Senadores se halla ligada, por los vínculos de los Consejos de administración o por las minutas que cobran como abogados consultores, a las Empresas; no lo es tampoco por la fuerza que manda el dinero extranjero, sea cristiano o judío; no lo es, finalmente, porque con las propias armas que esgrimió durante la huelga, con mejor intención que fortuna, el Presidente, podrán sus contradictores reducirlo al silencio.

Por todas estas causas, nosotros creemos que se llegará a todo, menos a dar la razón para que otra vez se declaren los ferroviarios en huelga. Tirando y aflojando, tirando desde luego de la cuerda para el país, se llegará a una solución, ya que a estas alturas, y después de lo acontecido, no caben los acomodos.

Y el General Weyler y el Conde de Romanones esperarán por lo menos, que trascienda este último trimestre, y cuando pase, en la oposición o en el poder seguirán esperando, oyendo el sonajero de la cadena presidencial, que suena a música regalada en los oídos del señor Canalejas.

Miguel Peñafor

Bibliografía

Para conmemorar dignamente el séptimo Centenario del glorioso hecho de armas de 16 de Julio de 1212, en el cual tuvieron principal parte los ejércitos navarros, se celebró en Pamplona, entre otros lucidos festejos, una Semana Social Católica. Invitado a tomar parte en ella el Excmo. e Ilmo. Sr. Dr. D. Antón López Paláez, Obispo de Jaén y Apóstol de la Buena Prensa en España, pronunció, como discurso de clausura, luminosa Conferencia sobre el tema *La Batalla de las Navas y la Batalla contra el Socialismo*, la cual ha visto la luz pública en Zaragoza, impresa por la Tipografía La Editorial, en forma de opúsculo de 41 páginas en 8.º. Después de brillante resumen de los trabajos leídos por los conferenciantes que le precedieron en el uso de la palabra durante aquellas notables sesiones de estudios sociales, prueba el venerable Autor, con lujo de consideraciones históricas y derroche de reflexiones ético-sociológicas, «las analogías existentes entre los ejércitos de musulimes que oprimieron nuestra patria y las muchedumbres socialistas que intentan esclavizar al mundo.» La prolongada comparación entre estos dos extremos al parecer tan distantes y en realidad tan aproximados, pro-

porciona motivos al celoso Prelado para demostrar más su soberano ingenio y su omnívota cultura científica, unidos a la constante abnegación por el bien de las clases populares y a un asombro por el pueblo navarro que le obliga a exclamar, como remate de su grandilocuente perorata: «Si cada región española fuese una Navarra, España sería modelo de naciones católicas; y pronto podríamos, como en las Navas nuestros padres, entonar el *Te-Deum* por el triunfo sobre los enemigos de la Religión y de la sociedad, no sin antes repetir las palabras del Arzobispo D. Rodrigo a D. Alfonso VIII de Castilla: El favor de Dios ha suplido nuestra flaqueza para librarnos del oprobio y de los males que nos amenazaban.» Agradecemos a S. E. I. el ejemplar de este áureo opúsculo con que se ha dignado favorecernos.

P. C. A.

POR CORREO

El conflicto de los Balkanes

El teatro de la guerra

Es opinión general en Viena que la guerra no llegará a su fase máxima mientras los contingentes búlgaros concentrados en Filipópolis no emprendan el camino de Constantinopla.

La guerra de los Balkanes tendrá dos fases, correspondientes a dos escenarios, por decirlo así.

La fase secundaria se desarrollará en Macedonia.

La fase decisiva en la Tracia.

En Macedonia operarán los turcos contra el ejército serbio, que se concentra en Niche; contra las columnas griegas que atacan Janina, en Albania, y contra los montenegrinos invasores del distrito o sandjato de Movibazar y de la región lacustre de Skutari.

En la Tracia, entre Filipópolis y Andrinópolis, en toda la comarca que baña el río Maritza, los turcos y los búlgaros librarán batallas gigantescas. Macedonia es una región indicada estratégicamente como punto donde deberán converger los esfuerzos de serbios, griegos y montenegrinos. Pero como se encuentra muy aljanda de Constantinopla, los acontecimientos que en ella se registren no influirán de manera decisiva en el resultado de la guerra.

Además, la naturaleza montañosa de su suelo no presta a la acción de grandes masas de combatientes.

El valle del Vardar, que la atraviesa de Norte a Sur, ofrece llanuras propicias para los despliegues; pero también desfiladeros donde toda ofensiva encuentra obstáculos casi insuperables.

Por otra parte, apenas hay caminos. Los objetivos estratégicos Soutari, Uskub, Janina, Monastir y Salónica, sólo tienen un interés secundario y no son sino etapas de una marcha invasora sobre Constantinopla.

La conquista de una de esas ciudades exigirá esfuerzos que no estarían compensados por la importancia de las mismas.

En cambio, Tracia, por su situación geográfica, está llamada a ser el principal teatro de la lucha.

Desde los tiempos del Emperador Valente hasta 1878, época de la guerra turco-rusa, las batallas empeñadas delante de Andrinópolis han sido de cisvas siempre.

Los búlgaros lo han comprendido así, y toda la organización de su ejército fué imaginada con vistas a una rápida invasión de la Tracia.

La mayoría de las nueve divisiones búlgaras, fuertemente cada una de 24 batallones y nueve baterías, con 24.000 hombres, han sido concentradas en la Rnnullia Meridional, en frente de la desembocadura estratégica que lleva a las comarcas regadas por el río Maritza.

El seguro que la invasión se hará por ese punto.

Los búlgaros tienen otros dos caminos para penetrar en el territorio otomano: son los desfiladeros que llevan de Kustendil a Kimanovo y de Dubnitz a Serres, en el valle de la Struma.

Pero, yendopor ellos, los búlgaros se encontrarían en Miceolonia muy lejos de Constantinopla, y los turcos fácilmente podrían invadir su propia casa.

Es seguro, pues, que habrán dejado una división y las dos brigadas de reserva de Sofía y de Dubnitz al Norte de los Rhodops y que el grueso de su ejército con 200 batallones y 72 baterías, avanzará por la Tracia, buscando el choque con el ejército turco de Andrinópolis.

La Sublime Puerta, por su parte, comprendiendo que las batallas que se den en la Tracia serán las solas de-

cisivas, no se preocupa gran cosa de la invasión montenegrina ni de las concentraciones que serbios y griegos realizan en Niche y en la Tesalia, respectivamente.

Las dos Inspecciones militares de Erzerum y de Bagdad disponen de siete cuerpos de ejército.

Pero no se cree en Viena que Turquía deje indefensas sus fronteras con Persia y Rusia.

La Inspección de Estonia deberá hacer frente a Servia, Grecia y Montenegro, con los tres cuerpos de ejército de que dispone.

La de Constantinopla comprende en la Turquía europea cuatro Cuerpos de ejército, con tres divisiones de treinta batallones cada uno. Estos cuerpos son el de Constantinopla el de Galipoli, una de cuyas divisiones está en Smirna, el de Kirk Kilissa y el de Andrinópolis.

Pueden ser reforzados con sesenta batallones de refidra o reservistas, y además, en caso necesario, la Turquía Asiática puede enviar doscientos setenta batallones de refidra, repartidos actualmente por los vilayatos de Brusa, Konis, Angora y Kastamuni.

«The Daily News» publica despachos de varios corresponsales, en que se afirma que, a lo largo de las fronteras búlgara y serbia, hay ya 250.000 soldados turcos.

Añádese en estos telegramas que está ya casi terminada la movilización en la Turquía Asiática.

Para el 20 de este mes los turcos dispondrán, entre Tracia y Macedonia de 400.000 soldados, sostenidos por grandes reservas.

El Estado Mayor general turco, los agregados militares y los corresponsales de guerra han salido ya para Tracia y Macedonia.

Joven heroica

Un anciano comerciante serbio, viudo, partió con sus dos hijos a la frontera, dejando a su hija, joven de veinte años, sola en la casa.

Los tres alistáronse en una de las banderas serbias que han comenzado en Macedonia la guerra de guerrillas.

El sábado la joven recibió la noticia de que estaba ya sola en el mundo.

Su padre y sus dos hermanos habían muerto en una escaramuza.

Dominando su dolor, fué a una de las oficinas de reclutamiento de voluntarios, después de haberse cortado el cabello y vestido de hombre.

La alistó, como cabía, en una compañía, y poco después partió para la frontera turca.

El avance de los montenegrinos

Del caos de informaciones contradictorias que llegan acerca de la guerra en la frontera de Montenegro, parece que va surgiendo la luz, haciendo posible darse una idea de lo que ocurre desde Beranes a Dulcigno, es decir, en todo el Este y el Sur del pequeño Estado montenegrino.

El principal empuje del ejército del rey Nicolaasitíense como objetivo la plaza de Skutari de Albania, que domina el lago y está separada de Podgoritza por unos cincuenta kilómetros.

La división montenegrina que al mando del general Vekomitch atacó Beranes, había recibido la misión, más que de tomar la plaza, de llamar hacia aquélla la atención de las tropas turcas de Ipek y Mitrovitza, impidiendo que acudieran en auxilio de Skutari.

La invasión montenegrina dejó en posición difícilísima a los nueve batallones turcos que guarnecían esta última ciudad y que habían salido para Tazi, dejando en los fuertes de Skutari una exigua reserva.

El plan elaborado por el Estado Mayor montenegrino es bastante hábil.

Aparte de la diversión por el lado de Beranes y de los ataques sueltos de los destacamentos que más al Norte del sandjato de Novi-Bazar habían pasado el río Tara (uno de los cuales ha ocupado Bielópolis), comprendía el avance combinado de dos ejércitos por el Centro y el Sur.

El primero de ellos, al mando del príncipe Mirko, salió de Podgoritza y venció en Datchitch, continuando luego su marcha sobre Tazi.

El segundo, de cuyas operaciones no se había hablado apenas, tiene su base en Antivari, puerto montenegrino sobre el Adriático.

Significando la costa, llegó hasta Dulcigno, otro puerto montenegrino, cerca de la frontera turca, cruzó el río Bojasa y avanzó hacia Skutari, para atacarla por la parte del Sur.

Este ejército está mandado por el general Martinovitch.

Después de a poderarse de Tutchich, las tropas del príncipe Mirko, a las que pertenece también el otro

hijo del rey Nicolás, Danilo, siguieron avanzando sobre Tazi.

Los turcos se replegaron sobre Tazi después de combates terribles y de haber detenido varias veces a los montenegrinos, mediante contra-ataques vigorosos.

Después de ocupar las alturas que dominan esta ciudad, donde hay varios fuertes, los turcos esperaron las nuevas acometidas de sus adversarios.

En los últimos días el esfuerzo de los montenegrinos se ha concentrado principalmente sobre Regama, Zagzali y Wrana.

En Zagzali ha habido combates encarnizados.

Los turcos perdieron la colina de este nombre, pero luego volvieron a la carga y la ocuparon nuevamente.

En cambio, los montenegrinos lograron apoderarse de las fortificaciones construidas en Regama y Wrana.

No obstante los triunfos montenegrinos, los turcos siguen resistiendo en Tazi y aguardan la llegada de refuerzos.

Estas son hasta ahora las operaciones emprendidas y realizadas por el ejército montenegrino del príncipe Mirko.

Cincuenta kilómetros hay desde Podgoritza a Skutari de Albania.

Para recorrer la mitad los montenegrinos han tenido que batallar cinco días del martes al sábado.

La ciudad de Skutari de Albania está en peligro de caer, no en manos de las tropas del príncipe Mirko, sino de las del cuerpo que manda el general Martinovitch.

Este, bajando por la costa y pasando el río Bojasa, ha logrado acercarse a ella por el Sur.

Sin duda, habían llegado de Jakova o Alario algunas tropas turcas, y éstas habían tomado posiciones en las alturas de Tabors-h.

Los montenegrinos de Martinovitch, según las últimas noticias, lograron expulsarlas de ellas después de un rudo combate.

Los vencidos se han refugiado en Skutari, donde están amenazados de un bombardeo.

Así que se riada Tazi, los dos ejércitos montenegrinos se concentrarán a orillas del lago, junto con los miles de malioseros que acuden de todas partes a unirseles; y formando un gran cuerpo de invasión, se internarán en Albania.

De la Isla de Menorca

El señor Ingeniero Jefe de Obras Públicas de Baleares, ha rogado a la prensa haga público que la luz blanca rituada en la Torre del Faro que señala la entrada del puerto de Mahón, será substituida desde mañana por otra blanca de ocultaciones, montada ya en el pescante de hierro colocado en el ángulo de la muralla más próxima a la citada Torre, debiendo ser ésta derribada para mejorar el servicio del ramo de Guerra.

El domingo seis del actual, se reunieron en el pueblo de Mercadal, representaciones de todos los Comités

del partido conservador de esta Isla, acordando nombrar un Directorio que lleve la representación de dicho partido, habiendo sido elegidos para formar-

lo don José de Olives Magarola, don Juan Victory y Taltavull y don Juan D. de Salort.

El laborioso sacerdote menorquín don Narciso Panedas Mesquida, Capellán encargado del Cementerio de Mahón, acaba de publicar la Estadística anual, número 2, relativa a las defunciones ocurridas durante el año transcurrido, en esta Isla. Como todos los anteriores, es un trabajo muy importante, en el que pueden encontrar el higienista, el historiador y el sociólogo puntos de estudio, notas y datos que facilitan grandemente sus respectivas investigaciones. De tanta valía es conceptuada esa meritisima labor estadística, que hasta ha merecido su autor el aplauso de S. M. el Rey, del ilustre Episcopado y de distinguidas personalidades de la política, de las ciencias y de las letras.

Se halla vacante una plaza de ayudante gratuito de la sección de Ciencias del Instituto de Mahón. Los aspirantes a la misma deben solicitarla presentando sus instancias a la Secretaría de la Universidad de Barcelona, dentro del plazo de 20 días.

Por Real orden del Ministerio de Fomento, y de acuerdo con la Dirección general de Correos y Telégrafos, desde el día 12 del actual, las comunicaciones marítimas han sufrido las dos modificaciones siguientes: Primera: la hora de las salidas de los vapores directos para Barcelona de los jueves y sábados, será a las cinco y media de la tarde, del puerto de Mahón. Segunda: el vapor «Ciudadela» para Alondria, saldrá los martes y jueves a las 11 de la mañana.

La casa Struch Hermanos, de Barcelona, autora del proyecto de ferrocarril Mahón-Ciudadela, ha cedido al capitalista don Antonio Vila, hijo de esta Isla, el crédito que a razón de quinientas pesetas mensuales abonará el Ayuntamiento de Mahón hasta completar la subvención acordada.

Prosiguen, en el venerando Santuario de Monte-Toro, las obras de restauración. Algunas de las mejoras ya realizadas, aunque no sean todas patentes a la vista del visitante, sin embargo, son de gran importancia; como la reparación de techumbres, tejados, arcos y muros que amenazaban ruina. Sigue trabajándose, asimismo, en el ensanche y ampliación del camino que conduce a dicho Santuario, a fin de que pueda subir toda clase de vehículos, con la comodidad y ausencia de peligros que conviene. Obtenidos que sean los mármoles, se tienen pedidos, se procederá a la restauración del camarín de la Virgen, para lo cual se hacen ya los trabajos preliminares.

El Sr. Obispo, bajo cuya alta inspección vienen verificándose las mentadas obras, visita frecuentemente dicho Santuario al objeto de dar convenientes disposiciones conducentes al feliz éxito de dicha restauración.

Menorca, 14 de Octubre de 1912.

Corresponsal.

del finado, y en especialidad a su hijo Rdo. don Lorenzo, la más sentida expresión de pésame; rogando a Dios por el eterno descanso del alma del finado y para que derrame sobre la desconsolada familia el bálsamo de la resignación cristiana. R. I. P. A.

—Dentro de breve tiempo tendremos la iluminación eléctrica en todo el pueblo, pues se están montando los aparatos y redes por las calles.

—Los agricultores se afanan en la siembra de trigo.

—La feria que ha de celebrarse el próximo jueves, día 17, promete verse muy animada.

Corresponsal

El Congreso Nacional de Música Sagrada

La Junta Organizadora ha constituido las Secciones de estudio y discusión en la siguiente forma:

Presidencia.—Los Rvms. Prelados asistentes al Congreso.

SECCIÓN PRIMERA

Vicepresidencia.—Rdo. P. D. Maur Sablayrolles, O. S. B.; del Monasterio de Besalú.

Rdo. P. D. Casiano Rojo, O. S. B., del Monasterio de Silos.

Ponencia.—1.º Rdo. D. Francisco Esteve, Pbro., Fiscal de la Diócesis de Palma.

2.º Rdo. D. Miguel Rué, Pbro., Maestro de Capilla de Gerona.

3.º Rdo. P. D. Gregorio M.ª Su-

Reiteramos a la atribulada familia

del finado, y en especialidad a su hijo Rdo. don Lorenzo, la más sentida expresión de pésame; rogando a Dios por el eterno descanso del alma del finado y para que derrame sobre la desconsolada familia el bálsamo de la resignación cristiana. R. I. P. A.

—Dentro de breve tiempo tendremos la iluminación eléctrica en todo el pueblo, pues se están montando los aparatos y redes por las calles.

—Los agricultores se afanan en la siembra de trigo.

—La feria que ha de celebrarse el próximo jueves, día 17, promete verse muy animada.

Corresponsal

El Congreso Nacional de Música Sagrada

La Junta Organizadora ha constituido las Secciones de estudio y discusión en la siguiente forma:

Presidencia.—Los Rvms. Prelados asistentes al Congreso.

SECCIÓN PRIMERA

Vicepresidencia.—Rdo. P. D. Maur Sablayrolles, O. S. B.; del Monasterio de Besalú.

Rdo. P. D. Casiano Rojo, O. S. B., del Monasterio de Silos.

Ponencia.—1.º Rdo. D. Francisco Esteve, Pbro., Fiscal de la Diócesis de Palma.

2.º Rdo. D. Miguel Rué, Pbro., Maestro de Capilla de Gerona.

3.º Rdo. P. D. Gregorio M.ª Su-

Reiteramos a la atribulada familia

fiol, O. S. B., del Monasterio de Montserrat. Los Secretarios de cada Sección privada, se nombrarán en la primera sesión solemne del Congreso.

SECCIÓN SEGUNDA

Vicepresidencia.—Rdo. P. Luis Vialba, O. S. A., del Monasterio de El Escorial. Rdo. D. Luis Romeu, Pbro., Maestro de Capilla de Vich.

Ponencia.—1.º Rdo. D. Vicente Ripollés, Pbro., Maestro de Canto Gregoriano de Valencia. 2.º Rdo. D. Francisco Agüeras, Pbro., Maestro de Capilla del Pilar. 3.º D. Domingo Mas y Serracant, Maestro de Capilla de San Pedro, Barcelona.

SECCIÓN TERCERA

Vicepresidencia.—D. Felipe Pedrell, Compositor y musicólogo. Rdo. D. Francisco P. de Vinaspre, Pbro., Organista de Burgos.

Ponencia.—1.º Rdo. P. Nemesio Otaño, S. J., de la Revista Música Sacro-Hispana, Director de la Schola Cantorum de la Universidad P. de Comillas. 2.º Rdo. D. Vicente Goicoechea, Pbro., Maestro de Capilla de Valladolid. 3.º D. Vicente M.ª de Gibert, Organista de Nuestra Señora de Pompeya, Barcelona.

Todos los trabajos referentes a las Secciones se envían al Secretario General (Palacio Episcopal, Barcelona), quien los remite al Ponente de la Sección a que correspondan.

DEL MAR

Ayer tarde, a las cinco, regresó de Cabrera el vapor correo «Ciudad de Palma».

—A las seis y media emprendió viaje el vapor correo «Mahón», dirigiéndose al punto de su nombre.

—Procedente de Barcelona, llegó ayer el vapor austro-húngaro «August».

—También llegó ayer tarde el cañonero-estacionario «Nueva España», procedente de Barcelona.

—Por la noche, a las diez, emprendió viaje el vapor correo rápido «Rey Jaime I», dirigiéndose a Barcelona.

—Poco después hizo, para Ibiza, el vapor correo «Luh».

—Esta mañana, a las seis, ha llegado a este puerto el vapor correo «Monte Toro», procedente de Mahón.

—A las seis y cuarto ha regresado de Marsella el vapor correo «Rey Jaime II».

—A las seis y tres cuartos ha fundado en este puerto el vapor correo «Baleares», procedente de Barcelona.

Dicho buque por la tarde se hará de nuevo a la mar con destino a Argel.

—Para Barcelona saldrá esta tarde el vapor correo «Bellver».

—Procedente de Santanyí, llegó ayer a este puerto el laúd «San José».

Robos y hurtos

En el Gobierno civil se recibió ayer una comunicación de la Benemérita del puesto de Sóller, dando cuenta de haber detenido a un sujeto llamado Bartolomé Deyá Oliver, presunto autor de la sustracción de una bicicleta. El hecho se perpetró, el día 15 del actual, en la casa que don Jaime Morell Mayol posee en aquella ciudad. El Juzgado entiende en el asunto.

Anteanoche penetraron ladrones en la casa que habita don Martín Garí en las inmediaciones de la Puerta del Campo.

Los dueños de la casa, al notar el ruido que producían los cacos, empezaron a gritar en demanda de auxilio, acudiendo en los primeros momentos el sereno de guardia.

Este práctico detenido reconoció por toda la casa, encontrando abierta la puerta que conduce al porche. La cerradura estaba forzada.

Se conoce que los ladrones huyeron al oír los gritos demandando auxilio.

En una casa del atrabal de Santa Catalina han sido sustraídos dos palomos.

La guardia municipal practica pesquisas en averiguación del autor del hurto.

Teatrales

Lirico

Anoche fué cantada la ópera Sansón e Dalila.

La contralto señora Costa cantó su parte con cariño, saliendo bien del paso. El señor Elías, discreto, le mismo que el barítono señor Claverio. La interpretación general no pasó de regular. Hubo aplausos, compartiéndolos con los artistas el director de orquesta, señor Baratta.

Anoche salió para Barcelona el tenor señor Iribarne, que tan poco éxito ha tenido en las óperas que ha cantado esta temporada.

Para sustituirle ha sido contratado el tenor señor Mulleras, quien esta mañana ha llegado a Palma.

Esta noche se repetirá Aida, cantándola la Giudice y el tenor Sr. Elías.

Mañana, viernes, habrá «matinée», empezando a las siete de la tarde en punto, según rezan los programas.

Se cantará, por segunda y última vez, Madame Butterfly, y debutará el tenor señor Mulleras.

COMISIÓN PROVINCIAL

Sesión de ayer

La presidió el señor Sureda, y asistieron los señores Pons, Armengol, Lombart y Victory.

Después de aprobada el acta de la sesión anterior, se dió cuenta del expediente de competencia entre el Gobierno civil de esta provincia y el Juez municipal de Mahón, acordándose por mayoría de votos que procede informar al señor Gobernador que la Comisión entiende que debe insistir en el requerimiento que dirigió al referido señor Juez.

Visto el expediente promovido por un recurso interpuesto por don J. Tallavull, Gerente de la Sociedad de Alumbrado por gas de Mahón, contra el arbitrio que se le impone por ocupación de la vía pública, se acordó informar que procede estimar el recurso.

Quedó sobre la mesa el expediente promovido por un recurso interpuesto por don Miguel Escalas contra un acuerdo del Ayuntamiento de Santanyí, por el que desestimó una instancia que había presentado.

Se acordó que puede concederse la autorización solicitada por los Ayuntamientos de Mercadal, Ferrerías, Ciudadela, Alayor, Sóller y Calviá para establecer arbitrios extraordinarios para cubrir el déficit de sus respectivos presupuestos.

Se acordó pedir los antecedentes que solicita el Arquitecto provincial para emitir el informe en un recurso interpuesto por don José Morrell contra un acuerdo del Ayuntamiento de Sóller; abonar a cuenta varias cantidades a los contratistas de obras provinciales, y remitir al Ayuntamiento interesado el proyecto de reforma de alineaciones de rasantes de la calle Mayor de Biniali.

Se dió cuenta de que en la Caja de la Inclusa de Ibiza habían ingresado cantidades en concepto de cuota provincial.

Fueron admitidos dos alienados en el departamento del Hospital.

Se acordó pase al Arquitecto auxiliar una comunicación del señor Ingeniero Jefe de esta provincia reclamando datos estadísticos relativos a los caminos vecinales de la misma.

Fueron aprobadas: una cuenta de los gastos de material de la Junta provincial del Censo Electoral de Ibiza; y otra cuenta del Secretario de la misma Junta, del número de ejemplares impresos de las listas electorales.

Se accedió a la petición del Juez de 1.ª Instancia de Inca de ciertos antecedentes que obran en la oficina de la Comisión Mixta de Reclutamiento.

Se concedió permiso para que dos expositos puedan salir de España acompañados de los consortes que los criaron, y se concedió la prórroga de un socorro de lactancia.

Fué admitido en la Inclusa un niño hijo de una vecina que acaba de ser dada de alta en el Hospital.

Se concedió autorización al Director de la Casa de Misericordia para adquirir por gestión directa varias resmas de papel para el servicio de la Escuela Tipográfica.

Se dió cuenta de una comunicación del Prior de la Iglesia del Hospital participando que una devota persona, cuyo nombre no le es dado revelar, le ha entregado la cantidad de 1.000 pesetas con destino exclusivo a la reforma y mejora del órgano, acordándose admitir esa cantidad y que el Arquitecto forme el proyecto para el emplazamiento del citado órgano.

Se accedió a que un exposito continúe permaneciendo en María, y a suministrar impresos para el servicio de accidentes del trabajo.

Se dió cuenta del estado del movimiento de acogidos en las inclusas de Ibiza y Mahón y del estado demostrativo de los ingresos y pagos verificados en la Inclusa de Ibiza durante el mes de Septiembre anterior.

Fueron aprobadas varias cuentas por servicios provinciales.

Se acordó anunciar subastas para el suministro de artículos alimenticios durante el año de 1913 a los establecimientos provinciales de Beneficencia, y que la adquisición de ropas destinadas a los mismos establecimientos se verifique por medio de concurso e igualmente el papel que se necesita en la Escuela Tipográfica.

Se acordó solicitar del señor Alcalde de Palma el pronto empalme de la cañería conductora de aguas a la Casa de Misericordia y proceder a nueva perforación del pozo de dicho establecimiento a fin de aumentar el caudal. Y se levantó la sesión.

La telegrafía en los vapores de la «Islaña»

La telegrafía sin hilos ha quedado ya totalmente instalada en los vapores «Rey Jaime I», «Rey Jaime II», «Miramar», «Bellver», «Baleares», «Cataluña» y «Lulio».

Sólo falta instalar, pues, en el «Mallorca» y en el «Islaño».

En todos los buques donde se ha instalado ya, excepto dos, se ha hecho la instalación en la forma que describimos la del «Rey Jaime I».

En el «Lulio», empero, no ha podido hacerse de tal modo, debido a que los palos estaban demasiado cerca uno de otro. Por este motivo, se han tendido de antena a antena, en vez de tres, cuatro cables.

Lo mismo se ha hecho en el «Cataluña», en el que, además, los cables traspasan los palos, cobrando con ello la debida densidad.

En el «Islaño» se hará la instalación en la próxima semana.

Desgracia en Sóller

Un hombre muerto

En las inmediaciones de la finca llamada Muletá, enclavada en el término municipal de Sóller, se registró ayer la siguiente desgracia:

El hijo del arrendatario de dicha finca, llamado Juan Canals Coll, de 22 años de edad y de estado soltero, salió con una escopeta al objeto de cazar.

Al hacer el Canals un movimiento, la escopeta se disparó, con tan mala fortuna, que el proyectil le hirió en el costado derecho.

A consecuencia de las heridas, el Canals pasó a mejor vida a los pocos momentos.

El suceso de esta madrugada

Platería robada

Esta madrugada se ha perpetrado en esta capital, en la joyería que los hermanos Miró poseen en la calle de la Vidriería, número 40, un importantísimo robo de alhajas.

¿Cómo ha ocurrido el hecho? En concreto, nadie lo sabe. Sin embargo, circulan diversas versiones.

Digamos lo que se ha visto. El guardia particular nocturno de aquel barrio, Miguel Gordiola, hallábase apostado, sobre las dos de la madrugada, en la esquina de las calles de la Bolsería y Platería. Ruidos al parecer producidos por puerta de hierro han hecho que dirigiera su mirada hacia la calle del Sindicato, notando que unos hombres corrían y que la puerta corredera de la mentada platería hallábase algo levantada.

Apresuradamente se ha dirigido al lugar de la ocurrencia, mientras una mujer que vive en un piso situado junto a la casa robada, que estaba viendo a un enfermo de la familia, daba fuertes gritos en demanda de socorro. Y en sus exclamaciones no faltaban gritos de «ladrones!». La indicada mujer había visto también correr a los supuestos cacos.

Estos, por más esfuerzos que realizó el guardia particular nocturno, no pudieron ser habidos.

No tardó en presentarse en el lugar de la ocurrencia el celoso cabo de municipales Juan Comas, acompañado de un guardia. El Sr. Comas dijo que pocos momentos antes había encontrado en aquellas inmediaciones a dos sujetos que le pareció huían de él. Esta circunstancia le indujo a vigilarlos y a obrar en consecuencia. Poco después les salió al encuentro por otra calle, deteniendo a uno de ellos, llamado Mariano Marí Torres, natural de Ibiza. El otro pudo escaparse. En detención, a quien interrogó el Sr. Comas al tener conocimiento del robo, negó toda participación en el hecho.

Esta mañana hemos visitado la casa robada. Varios polizontes vigilaban el portal de entrada, llamando la atención del público y haciendo que allí se reunieran numerosas personas. Uno de dichos polizontes, en un exceso de celo, nos prohibe la entrada. Obedecemos sus órdenes, y aguardamos que se abra la puerta. Entonces nos adelantamos y saludamos al digno Juez de primera instancia del distrito de la Catedral, don Antonio Moles, quien ha acudido al lugar del suceso muy de mañana. El Sr. Moles nos autoriza para entrar.

Le interrogamos, lo mismo que a uno de los dueños de la joyería, don Juan Miró. Ambos coinciden en afirmar que se ignora el valor de las alhajas robadas. Los casos se han llevado todas las alhajas de oro y pedería y, en cambio, han dejado las de plata. Además, han robado buen número de monedas de oro. Todo lo robado estaba, caso excepcional, en el mostrador. Ordinariamente las alhajas guardábanse, de noche, en caja de hierro. Ninguna sospecha se tiene respecto de quienes puedan ser los autores del hecho.

En la casa robada no vivía nadie. D. Juan Miró fué avisado por la madrugada, y al acudir a la platería, encontró ya en ésta varios municipales y algunos policías.

Al abandonar la casa robada, dejamos todavía en ella, tomando declaraciones y practicando diligencias, al Juez señor Moles.

Cuadro de inutilidades

La «Gaceta» publica una Real orden dictando reglas relativas a la interpretación que debe darse al número 197 del cuadro de inutilidades. La parte dispositiva dice así:

1.º Que la interpretación que debe darse a la tabla que acompaña al número 197 del cuadro de inutilidades anexo a la vigente ley de reclutamiento,

como consecuencia de lo dispuesto por el párrafo cuarto del artículo 86 de la misma, es que deben ser excluidos temporalmente del contingente todos los mozos que no alcancen el peso o perímetro torácico que en relación con la talla fijan las casillas cuarta y sexta de la indicada tabla, bien entendido que estos factores deben ser apreciados aisladamente.

2.º Que todas las comisiones mixtas que hayan dado diferente interpretación a la anteriormente expuesta al indicado número 197 del cuadro de inutilidades, quedan autorizadas para revisar durante el mes actual los fallos de expedientes que estén equivocados y puedan ser clasificados como excluidos temporalmente del contingente los mozos que indebidamente hayan sido declarados soldados.

3.º Para evitar que las comisiones mixtas que hagan uso de esta autorización resulten con mayor cupo del que les corresponde en relación con el número de mozos declarados definitivamente soldados, quedarán sin cubrir todas las vacantes que con motivo de la revisión que se autoriza resulten en el cuerpo de filas, que se consideran como bajas naturales ocurridas después del 1.º de Noviembre, signifiéndose por un procedimiento análogo al prevenido en el párrafo tercero de la segunda disposición transitoria del reglamento para la aplicación de la anterior ley de reclutamiento.

4.º Para tener conocimiento de las bajas que con este motivo ocurran en el cuerpo de filas, las comisiones mixtas harán cuenta a este ministerio en la primera quincena del mes de Noviembre del número de mozos declarados soldados que han sido clasificados de nuevo como excluidos del contingente, haciendo la debida separación por cajas de recluta, y dentro de cada una de éstas los que pertenezcan al cupo de filas y al cupo de instrucción.

Nombramientos eclesiásticos

Nuestro Rvmo. e Ilmo. Sr. Obispo ha nombrado Rector de la iglesia del Pont d'Inca al novel Pbro. Rdo. don Francisco Antonio Ferrari Mas.

El Rdo. don Miguel Munar, que desempeñaba aquel cargo, ha sido nombrado Vicario de Bañalbufar. Felicitamos a los agraciados.

Nota comercial

Mercado de Sineu

En el último mercado rigieron los siguientes precios: Candeal, 18'00 ptas. cuartera. Trigo, 17'00 id. Habas, 19'00 id. Cebada 11'00 id. Avena, 10'25 id. Pésolos, 17'00 id. Garbanzos, 21'00 id. Patatas, 4'00 quintal. Boniotos, 3'00 id. Algarrobas, 5'00 quintal. Cacaos blanco, 65'00 id. Id. negro, 57'00 id. Judías, 31'00, cuartera. Aceitunas, 0'75 almud. Higos pasos de 9'00 a 00'00 id. los 42'32 kg. (quintal). Cerebos cebados, de 12'00 a 00'00 id la arroba. Gallinas, 1'00, tercia. Pollos, 0'75 id. Huevos, 1'40 docena. Sineu, 10 de Octubre de 1912. Corresponsal.

Notas de sociedad

Enfermos

Se encuentra enfermo de algún estado el Vicario de L'Horta (Felanitx), Rdo. D. Guillermo Femenias.

Le deseamos un pronto y total restablecimiento.

—En Felanitx, halláase gravemente enfermo el Rdo. D. Rafael Grimalt, quien llegó hace poco tiempo procedente de la República Argentina, donde había permanecido varios años.

Anteayer le fueron administrados los Santos Sacramentos.

Hacemos votos por su pronto restablecimiento.

Poseción

Ayer se posesionó de su cargo el nuevo abogado fiscal de esta Audiencia, D. Manuel González Ruiz.

De viaje

Ayer regresaron de Barcelona el ingeniero D. Pedro Garau y nuestro compañero en la Prensa el redactor de La Almudaina D. José M.ª Tous y Maroto.

—Entre el pasaje llegado esta mañana de Marsella, a bordo del vapor correo «Rey Jaime II», figuraba el joven ingeniero industrial don Pedro Font, hijo del Secretario de la Diputación provincial, don Silvano.

—Procedente de Barcelona, ha llegado esta mañana el comerciante don Carlos Alabern.

—Después de haber pasado algunos días al lado de su familia, anoche salió para Barcelona, desde donde se trasladará nuevamente a Melilla, adonde fué voluntario, nuestro estimado amigo el distinguido oficial de Caballería D. Santiago de Oleza y Bestard.



Table with 3 columns: Paquetes, Pastillas, Pesetas. It lists prices for different chocolate brands like 'Chocolate de la Trapa' and 'Chocolate de Familia'.

Abonos químicos

Grandes existencias de primeras materias para el abono de las tierras. Calidad superior y graduación garantida. SUPERFOSFATO DE CAL : 67% de la tan acreditada marca RIO TINTO. Para que sirva de garantía a nuestra numerosa clientela publicamos a continuación copia de la siguiente carta que se nos envía: «Sineu 11 Octubre 1912.—Sres. Planas, Pizá y C.ª—Palma.—Muy señores míos: Me complace en comunicarle a Vdes. que hemos recibido el certificado de análisis de laboratorio de París, al cual remitimos la muestra del superfosfato que este Sindicato adquirió a su respetable casa y que ha resultado contener 16,63 p.º de ácido fosfórico soluble al agua y al citrato. Aproveche la ocasión para repetirme el no. s. s. q. b. s. m. —Por el Sindicato Agrícola de Sineu.—El Presidente, Francisco Crespi. Esta casa no expende otro superfosfato que 16/13 y se complace en tener sus existencias a disposición del público para que puedan tomar muestras para su comprobación. Planas, Pizá y C.ª. Almacén: Ensanche, frente Capuchinos. Oficinas: San Miguel, 29 (antes la Roqueta), Palma.»

TEATRO LIRICO ESTA NOCHE Aida POR LA Giudice

Boletín religioso

MAÑANA Santos.—San Lucas evangelista y san Cipriano obispo. Cuarenta Horas.—Empiezan en Santa Eulalia dedicadas al Santísimo Eucohomo: Exposición a las seis; a las nueve y tres cuartos Horas menores y misa mayor; por la tarde a las cuatro los actos de coro; a las seis y cuarto, la tercera parte del Rosario, Triduo con sermón que predicará los tres días el Rdo. P. Doroteo de Barcelona, capuchino, Septenario y reserva de su Divina Majestad. Visita.—A Nuestra Señora del Buen Suceso en San Nicolás. no ha sido posible a la guardia municipal averiguar el número de dicho auto, a cuyo dueño estaba dispuesto a castigar con fuerte multa. Padrón.—En la secretaría del Ayuntamiento de Campanet se halla expuesta al público, a efectos de reclamación, el padrón de carruajes de lujo de aquella villa correspondiente al próximo año de 1913. Traída de un automóvil.—El vapor correo «Baleares», llegado esta mañana de Barcelona, ha traído un nuevo auto móvil para don Miguel Bestard. Patroreo abusivo.—La guardia civil del puesto de Porreras ha denunciado a un sujeto por apacentar ganado en propiedad ajena.

Sueltos y noticias

El «Príncipe Umberto».—Los conserjes Sres Salom y Rullán nos participan que el vapor «Príncipe Umberto», de la «Navegacione Gie Italiana», llegó a Buenos Aires el día 12 del corriente mes. Cargamento.—El vapor austro-húngaro «Augustus», llegado ayer de Barcelona, trajo un cargamento de Citaición.—El Juez de instrucción del distrito de La Catedral cita a Salvador Salom Juan. Al público.—A efectos de reclamación, se hallan expuestos al público, en la secretaría del Ayuntamiento de María, el proyecto de presupuesto ordinario y el patrón de cédulas personales de aquella villa respectivos al año próximo. Fuga.—Una mujer se ha fugado del hogar conyugal, llevándose todos los muebles y ropas que había en él. Se ha dado conocimiento del hecho al Gobierno civil. Juegos prohibidos.—En San Antonio Avad (Ibiza), la guardia civil ha puesto bajo la acción judicial a veintidos sujetos que fueron sorprendidos jugando a los prohibidos. El «Nueva España».—Ayer tarde llegó a este puerto, procedente del de Barcelona, el cañonero-estacionario «Nueva España». Denuncia.—En Inca, la Benemérita ha denunciado al dueño de un perro que mordió a dos curdos. Tiro al blanco.—Las fuerzas francas de servicio del Regimiento infantería de Palma se ejercitaron ayer en el tiro al blanco en las inmediaciones de la «Torre d'en Pau». La velocidad de los «autos».—Anteayer, en una de las vías laterales del paseo del Borne, un guardia municipal estuvo a punto de ser atropellado por un automóvil que iba a gran velocidad. El Sr. Alcalde nos dijo ayer que

HYGIENE del TOCADOR. Las cualidades antisépticas, desinfectivas y cicatrizantes que han merecido al Coaltar Saponin Le Bour su admisión en los Hospitales de París, explican la boga de ese producto para todos los usos del tocador: El frasco 2 fr. Se halla en todas las Farmacias.

Conferencias telegráficas

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA)

Desde Madrid

Las Cortes

Madrid, 17 (1'00)

CONGRESO

A las tres y quince minutos abrióse la sesión en la Cámara popular, bajo la presidencia del señor Aura Boronat.

Hay desanimación.

Aprobada el acta de la sesión anterior, continúa la interpelación al Gobierno acerca de la pasada huelga ferroviaria.

Interviene don Emiliano Iglesias.

Pronuncia un largo discurso defendiendo a los huelguistas y atacando al Gobierno.

Asegura que éste ha pactado con las Compañías.

Le contesta el Jefe del Gobierno, señor Canalejas, negando la última afirmación de don Emiliano.

Tercera en el debate el Ministro de Fomento, señor Villanueva, censurando la campaña que hizo el señor Iglesias desde las columnas de «El Progreso», de Barcelona, en el que alentó a los ferroviarios para que persistieran en la huelga.

Considera que ésta fué injusta e inoportuna.

Afirma que fué provocada por los manejos de los radicales y de los carlistas, por Emiliano Iglesias y el Obispo de Barcelona. (Grandes rumores. El señor Iglesias (Dalmacio) pide la palabra).

Continúa el señor Villanueva su discurso defendiendo el proyecto, que considera beneficioso para los obreros.

Justifica las medidas tomadas por el Gobierno, y dice que si la huelga hubiera llegado a ser general se hubiera llamado a filas a todas las reservas antes que consentir la paralización del tráfico. (Los republicanos protestan, y la Cámara aplaude).

Dice que el Gobierno no tuvo pactos con las Compañías ni con los obreros, como se ha dicho.

Afirma que la situación de la mayoría de las Compañías no les permite conceder mejoras a sus empleados.

Termina diciendo que tiene la convicción de que ha trabajado, en el conflicto de los ferroviarios, en bien de la patria. (Aplausos en la mayoría).

Se entra en la orden del día, y luego la Cámara se reúne en secciones.

A las 6'20 se reanuda la sesión.

El señor Salillas hace uso de la palabra para apoyar un voto particular del presupuesto de Guerra, pronunciando un extenso discurso.

Le contesta don Pío Inelán.

Rectifican ambos.

Y se levanta la sesión, siendo las 8'20.

SENADO

A las 3'45 de la tarde se abre la sesión.

El señor López Muñoz ocupa la presidencia.

La Cámara está desanimada.

Aprobada el acta, el ministro de Gracia y Justicia, señor Arias Miranda, lee un proyecto modificando varias artículos de la Ley hipotecaria.

El señor Marqués de Santa María usa de la palabra, abogando por el restablecimiento de la normalidad en los aranceles en cuanto al trigo.

Le contesta el Ministro de Hacienda, diciendo que no lo considera necesario.

El señor Polo y Peyrolón pide que el Gobierno procure evitar que el Ayuntamiento de París cambie el nombre de la calle de Saint Antoine por el de Francisco Ferrer.

El señor Arias Miranda le contesta, diciendo que el Gobierno ignora oficialmente el propósito del Ayuntamiento parisiense.

El señor Polo y Peyrolón insiste en su ruego.

Acto seguido se entra en la orden del día.

Quedan aprobados varios dictámenes.

Y se levanta la sesión.

Política

Madrid, 16 (16'00)

Llamamientos de diputados

El Gobierno ha llamado telefóricamente a los diputados ministeriales que no han venido todavía.

El llamamiento es para que acudan a la sesión de mañana del Congreso.

Ello obedece a que en dicha sesión se votará definitivamente el proyecto de ley de las Mancomunidades, necesitando el Gobierno el concurso de los diputados que han sido llamados, pues los diputados moretistas y otros elementos de la Cámara que combatieron dicho proyecto de ley tienen el propósito de pedir votación nominal.

Igual llamamiento ha dirigido el señor Cambó a sus amigos.

Weyler a Barcelona

El Capitán general de Cataluña, señor Weyler, regresará mañana a Barcelona.

Proyecto complementario

El Ministro de Hacienda, señor Navarrete, ultimó un proyecto de ley complementario de la reforma de la ley de consumos.

Almuerzo

Han almorzado juntos los señores Canalejas, Arias Miranda y Weyler, invitados por el hijo de este último, que lleva dos años al frente de la Dirección general de los Registros.

Saludo al Rey y al Gobierno

El Alcalde de Pau ha telegrafado al Rey y al Gobierno saludándoles afectuosamente con motivo de la perforación del túnel internacional de Canfranc.

Las fiestas conmemorativas del importantísimo hecho de la apertura del expresado túnel se celebrarán cuando esté tendida la vía.

Grupos frente al Congreso

Durante toda esta pasada tarde permanecieron estacionados frente al Palacio del Congreso distintos grupos de ferroviarios.

A última hora fueron disueltos por la policía.

Retrocedieron los grupos que protestan contra el proyecto del Gobierno.

El señor Azorín dió cuenta al señor Canalejas de un telegrama recibido de Caldas de Malavella anunciando la protesta de 7000 ferroviarios contra el engaño que, según dicen, supone el proyecto presentado por el Gobierno a las Cortes.

Madrid, 17 (3'30)

Conferencia

El Jefe del Gobierno, señor Canalejas, conferenció anoche con el Ministro de la Gobernación, señor Barroso.

Trataron de la votación definitiva, en el Congreso, del proyecto de ley de las Mancomunidades.

Convinieron en que la expresada votación tenga lugar hoy si hay suficiente número de diputados, y si no lo hay que se repita mañana.

El señor Barroso cree que hoy habrá número suficiente.

Manifestaciones de Canalejas

Madrid, 16 (16'00)

La vacante de Ochoando en el Senado.—La Normal de maestros de Huesca.—Los proyectos ferroviarios.—La votación de las Mancomunidades.—La discusión de los presupuestos.

Al recibirnos, como de costumbre, el señor Canalejas nos ha hecho las siguientes manifestaciones.

Nos ha dicho que la vacante de Senador producida por fallecimiento del general Ochoando será ocupada por el general Aznar.

Nos ha añadido que había llevado a la firma del Rey un Real decreto de Instrucción Pública sobre la organización de la nueva Normal de Maestros de Huesca.

Se ha extrañado de las censuras que se dirigen a los proyectos relativos al asunto de los ferroviarios, manifestando su creencia de que los comentaristas de tales proyectos no han comprendido el alcance de los mismos.

Ha agregado que en la discusión de los proyectos que el Gobierno acaba de presentar a las Cortes, según el compromiso que contrajo con los ferroviarios, se admitirán todas las ob-

servaciones que sean razonables y todas las enmiendas que los mejoren.

Nos ha anunciado que hoy hablará con el señor Moret acerca de la votación definitiva de la ley de las Mancomunidades, creyendo que se desistirá de pedir votación nominal.

En caso contrario, nos ha añadido que esperaría la llegada de los diputados amigos del Gobierno.

Comentando la obstrucción embocada al Gobierno que anuncia el señor Salillas con motivo de la discusión de los presupuestos, nos ha dicho el señor Canalejas que quienes saldrán con ello perjudicados serán los demás oradores de la oposición, «pues el Gobierno—ha terminado diciendo—cuando lo estime oportuno, acudirá a la sesión permanente para conseguir que quede legalizada la situación económica.»

El conflicto de los Balkanes

Madrid, 16 (16'00)

Aviadores a Sofía

Sofía.—El Gobierno ha aceptado los servicios que le han ofrecido diez aviadores italianos.

Estos llegarán en breve con sus aeroplanos.

Llamamiento urgente.—Las hostilidades por parte de Turquía

Constantinopla.—El Gobierno ha llamado con urgencia a los representantes de Turquía en Belgrado, Sofía y Atenas.

Hoy se romperán las hostilidades, con estos Estados.

Capitulación.—Guarnición turca que se rinde

Cetigue.—La posición fortificada que ocupaban los turcos al sur de Scutari ha capitulado después de un encarnizado combate.

La guarnición turca con 62 oficiales se ha rendido, sin condiciones, a las tropas montenegrinas.

Madrid, 17 (3'30)

Reservistas a Constantinopla.—Turquía se prepara para la ofensiva

Constantinopla.—Han llegado doce mil hombres procedentes de las reservas de Rumelia.

Se sumarán a otros hasta el número de doscientos cincuenta mil, para constituir cuatro cuerpos de ejército, con los que se cubrirá la ruta desde Constantinopla a Andrinópolis para evitar el avance de los ejércitos balcánicos.

Asegúrase que Turquía tomará en seguida la ofensiva.

Pasarán dos o tres semanas antes del choque definitivo

Berlín.—Los oficiales alemanes que conocen la situación de los países balcánicos aseguran que pasarán dos o tres semanas antes del choque definitivo entre búlgaros y turcos.

A defender Scutari

Salónica.—Numerosas fuerzas turcas marcan precipitadamente a defender la plaza de Scutari, que se halla gravemente amenazada por el ejército montenegrino.

El Rey Nicolás y los periodistas europeos

Podgoritz.—El Rey Nicolás I de Montenegro ha recibido en el cuartel general del ejército de operaciones a los periodistas europeos.

Díoles las gracias por su venida a ser testigos de la lucha por una causa sagrada.

El Ministro de la Guerra turco

Constantinopla.—El Ministro de la Guerra, a quien se ha encomendado el mando supremo del ejército que luchará contra los Estados balcánicos, saldrá ensanguinado para el campo de operaciones.

Tumulto

Constantinopla.—Circular el rumor de haber ocurrido un tumulto en Kulbrumort, muriendo 7 individuos turcos y serbios.

Ciudad bombardeada por los turcos

Londres.—Comunican de Cetigue que la artillería turca ha bombardeado la ciudad de Ericau Kriba, situada en la frontera de Bulgaria.

Manifestaciones del señor Besada

Madrid, 17 (1'00)

Sobre los proyectos del Gobierno en el asunto de los ferroviarios

El ex-ministro conservador señor González Besada ha hecho, acerca de los proyectos que el Gobierno acaba de presentar a las Cortes para resol-

ver el asunto de los ferroviarios, las siguientes manifestaciones.

Ha dicho que tales proyectos le parecen bien intencionados, pues continúan cuanto el Estado puede dar tratándose de un asunto que se roza con los intereses de unas Compañías que estipularon pactos bilaterales con el Estado.

Ha manifestado, empero, que le parecen ineficaces para evitar y solucionar los conflictos de los obreros con las Compañías.

«No sabemos—ha añadido—si, aprobados por las Cortes los proyectos presentados por el Gobierno, es licita la huelga o no; como tampoco sabemos si entonces vendrá la huelga ferroviaria sin aviso y súbitamente. Ahora, con el plazo legal de ocho días que debe preceder a la declaración de la huelga, el Gobierno puede aprovechar los elementos de que dispone para hacer frente a la huelga y evitarla.»

«No debe olvidarse—ha continuado diciendo—que la masa obrera es revolucionaria.»

«El único medio—ha agregado—de impedir los conflictos ferroviarios es el servicio militar obligatorio, como lo ha demostrado la llamada de las reservas acertadamente usada por el señor Canalejas.»

Noticias varias

Madrid, 16 (16'00)

Acalorada discusión.—Tiros.—Tiple muerta

Granada.—En una fonda de la calle de Fuentezuelas, donde se hospedaban algunos artistas de la compañía que dirige don Antonio Paso, suscitóse una acalorada discusión entre dichos artistas y los dueños de la fonda. El motivo de ella fué que éstos reclamaban el pago del pupilaje por adelantado.

El patrón de la fonda y su hijo dispararon tres tiros, matando a la tiple Emilia Portillo, e hiriendo de cuidado al marido de la misma, Fernando Caballero.

Los agresores huyeron, pero fueron capturados por la policía.

El hecho ha producido indignación.

Pidiendo una capea

Castellón.—A la terminación de la becerrosa celebrada en esta plaza de toros el público se arrojó al redondo, pidiendo violentamente que se autorizase una capea.

La autoridad negóse a ello.

En vista de la actitud de los espectadores, la policía tomó medidas energicas para despejar la plaza.

Practicáronse varias detenciones.

Remolcador a pique

Bilbao.—El vaporcito «Andrés», que daba remolque a una gabarra, chocó contra una peña, yéndose a pique.

La gabarra resultó destrozada.

Los tripulantes del remolcador salvaronse a nado.

Aviador muerto

París.—Comunican de Lachaux que al aterrizar el aviador Gobbioni, con quien iba un pasajero, el aparato cayó violentamente, destrozándose.

El viador murió en el acto; el pasajero, en estado agónico, fué conducido al hospital.

Madrid, 17 (3'30)

Arrollados

Coruña.—Un camión arrolló en el muelle a un inglés que se encontraba en completo estado de embriaguez.

A causa del accidente, el inglés ha fallecido.

Por excesiva tensión

Coruña.—A causa de la excesiva tensión en que estaban colocados, han caído los alambres del teléfono, rompiendo los postes de la red en una extensión de más de 300 metros.

Se han registrado numerosas escenas cómicas con motivo de las pequeñas descargas eléctricas que se desprendían de los hilos al tocarlos los curiosos.

Se trabaja activamente para la reparación de la avería.

Concurso de ganadería

Zaragoza.—Se ha inaugurado el anunciado concurso de ganadería.

Asistieron las autoridades, los miembros de la Cámara Agrícola y representaciones de otras entidades.

Se han presentado a concurso excelentes ejemplares de ganado lanar y de cerda.

El número de animales que figuraban en la exposición ascienden a 138.

La exposición durará tres días. El último se verificará la adjudicación de los premios concedidos por el Jurado.

El mismo día por la tarde se efectuará un jira a la quinta «Julietta» donde se celebrará, algunos festejos en honor de los excursionistas.

Después de la jira, la Orquesta Sinfónica de Madrid dará el primer concierto en el Teatro Principal.

Conferencia del general Reyes

El ex presidente de la república de Colombia general Reyes, que desde hace algún tiempo se encuentra en la Corte, ha dado una conferencia en el Círculo de Unión Mercantil, acerca del Canal de Panamá.

Asistieron, además de numerosa y distinguida concurrencia, los señores Canalejas y García Prieto.

Después leyó un folleto escrito por él en el cual hace un acabado estudio de las riquezas que desarrollará el nuevo Canal de Panamá cuya apertura está anunciada para el próximo año.

El conferenciante expresa su ardiente deseo de que en las fiestas de la apertura se inaugure una estatua que simbolice el amor de América en vez de la madre patria.

El general Reyes fué muy aplaudido y felicitado.

Sobresesamiento

Bilbao.—Ha sido sobresesado el proceso que se seguía contra el concejal socialista señor Perezagua por desobediencia al Alcalde.

A consecuencia de este fallo, el señor Perezagua ha sido repuesto en el cargo de concejal.

El señor Perezagua se encuentra en la cárcel de Valmaseda cumpliendo dos meses de condena que se le impuso por ejercer coacción.

Para militarizar el servicio de los ferrocarriles

Bilbao.—Por oficiales del Ejército se efectúan los trabajos oportunos para la formación del censo de los ferroviarios que tengan más de 32 años, a fin de poder militarizar el servicio de trenes en caso de huelga.

A practicar diligencias

Bilbao.—Un inspector y un sub-inspector de Correos han marchado al lugar donde fué asaltado el coche ambulante del tren correo, con objeto de hacer las debidas diligencias para detener a los autores del atentado.

Mitin en La Unión

Murcia.—Dicen de La Unión que se ha celebrado un mitin societario, asistiendo unos tres mil obreros que trabajan en las minas.

Una comisión ha visitado al Gobernador civil para hacerle entrega de las conclusiones aprobadas.

Éstas son: disminución de las horas de trabajo y establecimiento de un reglamento de policía minera.

Los obreros esperarán la concesión de sus peticiones hasta el 1.º de Diciembre, en que, si no han sido atendidos, se declararán en huelga.

Para solucionar una huelga

Coruña.—En el despacho del Alcalde se han reunido los comisionados por las Sociedades obreras del ramo de construcciones para solucionar la huelga.

Los obreros piden el inmediato aumento de un real en el jornal que disfrutaban.

Los patronos ofrecen acceder a su petición en 1.º de Abril.

El alcalde propuso que el aumento se conceda desde el día primero del próximo año.

Los delegados prometieron proponerle a sus compañeros.

Créese que se adoptará esta fórmula de solución.

Accidente

Sevilla.—Al dirigirse esta mañana el Gobernador militar interino, general Chacón, a cumplimentar al nuevo Gobernador civil, sufrió un ataque de hemiplejía.

Fué trasladado a la casa de socorro, donde los médicos le prestaron los auxilios convenientes, pronosticando de grave el accidente.

Prensa Asociada

MATRIMONIO

Se necesita uno sin hijos y que el marido sepa leer, para guardianes de almacén, inútil presentarse sin buenas referencias. Razon «Centro de Anuncios».

Desde Barcelona

Notas catalanas

Barcelona, 17 (3'00)

El teatro catalán

La Diputación provincial ha empezado el estudio del proyecto de creación del teatro catalán.

Gazador muerto por la Benemérita

En el pueblo de Juneda, la guardia civil sorprendió cazando a tres sujetos.

Al darse el alto, los cazadores echaron a correr.

Entonces, la Benemérita disparó contra ellos, matando a uno.

Salida de diputados

Han marchado para Madrid los diputados a Cortes Sres. Cruells, Carner, Vila, Sagnier y Corominas.

Su viaje a la Corte tiene por objeto tomar parte en las tareas parlamentarias.

El nuevo Gobernador

A las nueve y media de la mañana entró en agujas el expreso de Madrid.

En él llegó, acompañado de su distinguida esposa, el nuevo Gobernador civil, señor Sánchez Anido.

Al appears, nadie le conocía. Estuvo unos momentos sin saber a quien dirigirse.

Por fin, un delegado de policía le reconoció, empezando seguidamente el cambio de saludos con las personalidades que habían acudido a recibirle.

Entre éstas figuraban las autoridades y numerosas comisiones.

Desde la estación, el nuevo Gobernador y su señora esposa se dirigieron al Gobierno civil.

Poco después de haber llegado, el Sánchez Anido recibió, en su despacho oficial, a los periodistas.

«Mi programa—nos dijo—no es otro que procurar en todo momento cumplir con mis deberes y seguir las instrucciones del Gobierno.

Yo sólo aspiro a continuar la conducta que ha observado el señor Portela durante el tiempo que ha estado al frente de este Gobierno civil.»

El señor Sánchez Anido terminó sus manifestaciones ofreciéndose a los periodistas para ayudarles en lo que de él dependa en el cumplimiento de sus deberes.

Salida del señor Portela

El que hasta ahora ha sido Gobernador civil de esta provincia, señor Portela, salió anoche, en el expreso, para Madrid.

Los andenes hallábanse atestados de gente. Entre el numeroso público figuraban muchos ferroviarios.

Éstos, al arrancar el tren, dieron muchos vivas al Sr. Portela. Hubo prolongados aplausos.

Acompañaron al señor Portela hasta el apeadero de la calle de Aragón su sustituto, Sr. Sánchez Anido, e jefe general de la policía de Barcelona, Sr. Millán Astray, el Alcalde, señor Sostres, y el presidente de la Unión ferroviaria, Sr. Ribalta.

Al llegar al apeadero, los señores Sánchez Anido y Portela se abrazaron. Les une antigua amistad. El mismo día que el primero fué nombrado Gobernador de Granada, el señor Portela fué designado para igual cargo para Barcelona. A ambos les dió la noticia en ocasión de encontrarse juntos en los pasillos del Congreso, el Sr. Canalejas en persona.

Notas extranjeras

La guerra en los Balkanes

Barcelona, 17 (3'00)

Sofía.—Asegúrase que el próximo viernes Bulgaria declarará la guerra a Turquía.

«Los turcos se han apoderado de la Aduana de Ristoval. Más tarde fué recuperada por los serbios.»

Corresponsal

PARA ALQUILAR

Un espacioso local con habitaciones para vivir, servible lo mismo para almacén que para industria, con agua de fuente y pozo, sito en la calle del Socorro núm. 114 con salida al ensanche frente a la escuela graduada.

BOCA SANA-DIENTES BLANCOS



Se tienen siempre usando los DENTÍFRICOS HIGEA

Frasco de elixir para 60 usos 1'25 PTAS. Frasco para 120 usos 2 PTAS.

Caja de Polvos dentífricos 1 PTAS. Tubo de Crema dentífrica 1 PTAS.

Venta en Perfumerías, Droguerías y Farmacias. Depósito general J. L. NADAL, El Japon Constitución, 33, (Borne) Palma de Mallorca

LINEA PINILLOS

Servicio rápido y de gran lujo para MONTEVIDEO Y BUENOS AIRES

Idra de Barcelona el día 1.º Noviembre el magnífico y acreditado vapor

VALBANERA

El próximo viaje lo efectuará el vapor INFANTA I'ABEL saliendo de Barcelona el día 22 Noviembre.

Prestan estos servicios magníficos vapores de gran marcha con espaciosas cámaras de 1.ª y 2.ª clase instaladas sobre cubierta.—Comarctes de lujo y de preferencia.—El pasaje de 3.ª se aloja en amplios departamentos.—Alumbrado eléctrico.—Telégrafo Marconi.

LINEA DE LAS ANTILLAS Y ESTADOS UNIDOS

Salidas fijas de Palma

Para Canarias, Puerto Rico, Mayagüez, Ponce, Habana, Guantánamo Santiago de Cuba y Manzanillo salta de este puerto directamente el día 5 de Noviembre el magnífico vapor

CATALINA

NOTA.—Se duplica a los señores cargadores se sirvan dar aviso con anticipación de la carga que tengan que reservar para reservarla la cabidanesaria. Para más informes dirigirse a los Representantes de la Compañía Sres. Planas, Plaza y C.º 3 en C.—San Miguel 79.—Palma.

DESCUBRIMIENTO DEL RICHELET

Curación rápida de todas las enfermedades de la piel de las piernas y de las manos y pies.

TRATAMIENTO DEL RICHELET



Antes de la curación. Después de 15 días de tratamiento.

Antes de la curación. Después de 15 días de tratamiento. Hemos señalado ya a los lectores de nuestro periódico, el descubrimiento sensacional del Sr. L. Richelet (farmacocósmico-químico en Sedan (Francia), en lo concerniente a las enfermedades de la piel y de la sangre. A continuación indicamos las afecciones que más particularmente son curadas por este prodigioso tratamiento. Eczemas, herpes, impétigos, acné, escarfulos, prurigos, rojecos, sarpullidos furunculosos, psoriasis, sycosis de la barba, comedones, enfermedades del cuero cabelludo, afecciones de la nariz y oídos, llagas y eczemas varicosos de las piernas, enfermedades sifilíticas.

El tratamiento de L. Richelet se encuentra en todas las buenas farmacias y droguerías de España, Canarias y Baleares.

El tratamiento de L. Richelet se encuentra en todas las buenas farmacias y droguerías de España, Canarias y Baleares.

El tratamiento de L. Richelet se encuentra en todas las buenas farmacias y droguerías de España, Canarias y Baleares.

El tratamiento de L. Richelet se encuentra en todas las buenas farmacias y droguerías de España, Canarias y Baleares.

El tratamiento de L. Richelet se encuentra en todas las buenas farmacias y droguerías de España, Canarias y Baleares.

El tratamiento de L. Richelet se encuentra en todas las buenas farmacias y droguerías de España, Canarias y Baleares.

El tratamiento de L. Richelet se encuentra en todas las buenas farmacias y droguerías de España, Canarias y Baleares.

El tratamiento de L. Richelet se encuentra en todas las buenas farmacias y droguerías de España, Canarias y Baleares.

El tratamiento de L. Richelet se encuentra en todas las buenas farmacias y droguerías de España, Canarias y Baleares.

El tratamiento de L. Richelet se encuentra en todas las buenas farmacias y droguerías de España, Canarias y Baleares.

El tratamiento de L. Richelet se encuentra en todas las buenas farmacias y droguerías de España, Canarias y Baleares.

El tratamiento de L. Richelet se encuentra en todas las buenas farmacias y droguerías de España, Canarias y Baleares.

El tratamiento de L. Richelet se encuentra en todas las buenas farmacias y droguerías de España, Canarias y Baleares.

El tratamiento de L. Richelet se encuentra en todas las buenas farmacias y droguerías de España, Canarias y Baleares.

El tratamiento de L. Richelet se encuentra en todas las buenas farmacias y droguerías de España, Canarias y Baleares.

El tratamiento de L. Richelet se encuentra en todas las buenas farmacias y droguerías de España, Canarias y Baleares.

El tratamiento de L. Richelet se encuentra en todas las buenas farmacias y droguerías de España, Canarias y Baleares.

El tratamiento de L. Richelet se encuentra en todas las buenas farmacias y droguerías de España, Canarias y Baleares.

El tratamiento de L. Richelet se encuentra en todas las buenas farmacias y droguerías de España, Canarias y Baleares.

El tratamiento de L. Richelet se encuentra en todas las buenas farmacias y droguerías de España, Canarias y Baleares.

El tratamiento de L. Richelet se encuentra en todas las buenas farmacias y droguerías de España, Canarias y Baleares.

El tratamiento de L. Richelet se encuentra en todas las buenas farmacias y droguerías de España, Canarias y Baleares.

El tratamiento de L. Richelet se encuentra en todas las buenas farmacias y droguerías de España, Canarias y Baleares.

El tratamiento de L. Richelet se encuentra en todas las buenas farmacias y droguerías de España, Canarias y Baleares.

El tratamiento de L. Richelet se encuentra en todas las buenas farmacias y droguerías de España, Canarias y Baleares.

El tratamiento de L. Richelet se encuentra en todas las buenas farmacias y droguerías de España, Canarias y Baleares.

LA MEJOR TINTURA PROGRESIVA

LA FLOR DE ORO

Usando esta privilegiada agua nunca tendréis canas ni seréis calvos

El cabello abundante y hermoso es el mejor atractivo de la mujer

Es la mejor de todas las tinturas para el cabello y la barba; no mancha el cutis ni ensucia la ropa.

Esta tintura no contiene nitrato de plata, y con su uso el cabello se conserva siempre fino, brillante y negro.

Esta tintura se usa sin necesidad de preparación alguna, ni siquiera debe lavarse el cabello, ni antes ni después de la aplicación, aplicándose con un pequeño cepillo, como si fuese bandolinas.

Usando esta agua se cura la caspa, se evita la caída del cabello, se suaviza, se aumenta y se perfuma.

Es tónica, vigoriza las raíces del cabello y evita todas sus enfermedades. Por eso se usa también como higiénica.

conserva el color primitivo del cabello, ya sea negro ó castaño; el color depende de más ó menos aplicaciones.

Esta tintura deja el cabello tan hermoso, que no es posible distinguirlo del natural, si su aplicación se hace bien.

La aplicación de esta tintura es tan fácil y cómoda, que uno solo se basta; por lo que, si se quiere, la persona más tímida ignora el arteificio.

Con el uso de esta agua se oran y evitan las plagues, cosa la caída del cabello y evita su crecimiento, y como el cabello adquiere nuevo vigor, nunca seréis calvos.

Esta agua deben usarla todas las personas que deseen conservar el cabello hermoso y la cabeza sana.

Es la única tintura que a los cinco minutos de aplicada permite rizarse el cabello y no despiden mal olor; debe usarse como si fuera bandolinas.

Las personas de temperamento herpético deben precisamente usar esta agua, si no quieren perjudicar su salud, y lograrán tener la cabeza sana y limpia con sólo una aplicación cada ocho días; y si a la vez desean teñir el pelo, hágase lo que dice el prospecto que acompaña a la botella.

De venta: principales perfumerías y droguerías de España y Portugal.

Palma de Mallorca, en la Droguería de Sra. Vda de José Juan, Marina, 20, 2.ª y 2.ª

ITINERARIO DE CORREOS

que rigen desde el 1.º de Enero

VAPORES CORREOS

Llegadas a Palma

Domingo.—A las 7 de Barcelona; a las 7 de Ibiza (via Valencia-Barcelona).

Lunes.—A las 7 de Ibiza y Alicante; a las 17 de Cabrera; a las 9'30 de Ciudadela (via Alcudia).

Martes.—A las 7 de Barcelona; a las 7 de Mahón.

Miércoles.—A las 6 de Ibiza a las 6 de Barcelona (Rápido); a las 9'30 de Ciudadela y Mahón (via Alcudia); a las 17 de Cabrera.

Jueves.—A las 7 de Barcelona; a las 7 de Mahón; a las 9 de Marsella.

Viernes.—A las 6 de Valencia (directo); a las 9'30 de Barcelona (via Alcudia); a las 17 de Cabrera.

Sábado.—A las 6 de Barcelona (Rápido); a las 7 de Ciudadela; a las 8 de Argel.

Todos los días, del interior de la isla, a las 9'30.

Salidas de Palma

Domingo.—A las 9 para Marsella, a las 22 para Barcelona (Rápido); a las 23 para Ibiza (via Barcelona); a las 14 para Ciudadela (via Alcudia).

Lunes.—A las 7 para Cabrera, las 18'30 para Barcelona.

Martes.—A las 14 para Barcelona (via Alcudia); a las 17 para Valencia (directo).

Miércoles.—A las 7 para Cabrera, a las 18'30 para Mahón; a las 21 para Ibiza; a las 22 para Barcelona (Rápido).

Jueves.—A las 14 para Ciudadela y Mahón, (via Alcudia); a las 17 para Argel; a las 18'30 para Barcelona.

Viernes.—A las 7 para Cabrera, a las 12 para Ibiza y Alicante; a las 18'30 para Mahón.

Sábado.—A las 18'30 para Barcelona; a las 18'30 para Ciudadela.

Todos los días, del interior de la isla, a las 9'30.

FERROCARRILES DE MÁLLOCA

Salidas de Palma

Para Manacor, a las 7'40 m., a las 7'40 m., a las 7'40 m.

Para Felanitx, a las 7'40 m., a las 7'40 m., a las 7'40 m.

Para La Puebla, a las 7'40 m., a las 7'40 m., a las 7'40 m.

Para Felanitx y La Puebla, a las 7'40 m., a las 7'40 m., a las 7'40 m.

Para Felanitx y La Puebla, a las 7'40 m., a las 7'40 m., a las 7'40 m.

Para Felanitx y La Puebla, a las 7'40 m., a las 7'40 m., a las 7'40 m.

Para Felanitx y La Puebla, a las 7'40 m., a las 7'40 m., a las 7'40 m.

Para Felanitx y La Puebla, a las 7'40 m., a las 7'40 m., a las 7'40 m.

Para Felanitx y La Puebla, a las 7'40 m., a las 7'40 m., a las 7'40 m.

Para Felanitx y La Puebla, a las 7'40 m., a las 7'40 m., a las 7'40 m.

Para Felanitx y La Puebla, a las 7'40 m., a las 7'40 m., a las 7'40 m.

Para Felanitx y La Puebla, a las 7'40 m., a las 7'40 m., a las 7'40 m.

Para Felanitx y La Puebla, a las 7'40 m., a las 7'40 m., a las 7'40 m.

Para Felanitx y La Puebla, a las 7'40 m., a las 7'40 m., a las 7'40 m.

Se vende Motor

De dos caballos, marca «Otto», perfecto estado, garantizando su bondad y economía. Puede verse funcionar. Informes Sindicato, 1233 Fábrica de pastas para sopa

EDUCACIONISTA

Revista quincenal ilustrada

Interesante a escuelas, colegios y familias cuidadosas de la educación de los niños.

Se admiten suscripciones en el n.º 10 de la Plaza de Santa Catalina.

A los propietarios de Chalets

Teniendo varias peticiones de extranjeros para alquilar Chalets con e simonbles, con ob ete de invern en Mallorca, se ruega a los propietarios que si tengan disponibles, se sirvan presentar sus ofertas por escrito, a la agencia de turismo Club Mallorca, Plaza de Santa Catalina n.º 10.

FLORES DE TARDOR

ANTONI GELABERT Y GANO

ab prólech de Mn. Llorens Ribes

Montre en Gay Baber

De venta: a la librería de En Guasp, Mo rey, 6.

PREU: 1'50 PSESSETAS

Lloyd Sabaud

El día 18 Septiembre saldrá de Barcelona directo para

BUENOS AIRES

uevo vapor de 1.000 toneladas de gran marcha

TOMASO DI SAVOIA

Realizando la travesía en QUINCE DIAS

Camarotes espléndidos en 1.ª clase.—Tres puentes de paseo.—Jardín de invierno.—Telégrafo Marconi.

SEGUNDA CLASE ECONOMICA A PRECIOS REDUCIDOS

TERCERA CLASE

Dormitorios higiénicos, lavabos, comedores con mesa.

COCINA ESPAÑOLA

El día 12 de Octubre saldrá para igual destino, el vapor

Principe di Udine

Para informe en Palma: Calle del Mar, 49-1.

REBEYS SEGUS Y BEN PROVATS

Xarop Vermifugo.—Preparat amb herba mallorquina. Cap altre sen troba més seg

metals stes y per doná bons colos y molta de gana a n'els infants malalticos.

Catídida Sureda.—Sense molestia, fa desaparèixer els culls, s'hi té pill y ses demés tur-

se's pens.

Pastilles Sureda.—Curan de ral se tenia, mentenan fresca se boca, agradable s'atè

even al fumadós les molestias dels mals tabacs.

Sense nigún harm, ni cap lístia, quedan ses senyoretas que se sentan cansats d'amb

DAIGO OXIGENADA SUREDA.

Es Bragues més ben perfeccionats y millors instruments de CIRURGIA, se troben

sa POTEGARIA de SUREDA y LLITERAS.

De venta al por major.—Farmacia des sen preparador

Costa d'an Brossa núm. 9.—Palma de Mallorca

Palma de Mallorca

NO MAS FUEGO A LOS CABALLOS

NO MAS CABALLOS GOJOS

Curación de las enfermedades de los caballos, mulos, etc.

Aceite Vulcanizado

(Excelente vixicante)

Ungüento Rojo

(Poderoso resolutivo)

Con ambos preparados se curan: los esparavantes, alifates

vejigas, sobremanos, sobrepies, sobrecañas, sobretendones,

exostosis, coxaldras, agnones, distensiones ó torceduras de

mano ó de pie, tumores de todas clases, etc.

«Anticólo Schwaukieff» (calmante energético) de Garcia

Roy.—«Líquido Revulsivo de Senis» (ó mostaza líquida) de

García Royo.—«Cicatrizante Moderno» (el cicatrizante más activo) de Garcia Royo.—

Se vende en farmacias, Droguerías y Centros de Especialidades farmacéuticas.

Autor: José García Royo.—Mar. 72.—VALENCIA

NAVIGAZIONE

GENERALE ITALIANA

Y LA VELOCE

Vapores directos y rápidos para Buenos Aires por los nuevos y veloces

Vapores

Proximas salidas de Barcelona

ARGENTINA 24 Septiembre

PRINCIPE UMBERTO 26 Septiembre

BUCA DEGI ARZURI 3 Octubre

SAVOIA 6 Octubre

RE VITTORIO 10 Octubre

ITALIA 21 Octubre

Estos vapores de reciente construcción reúnen todas las comodidades y confor-

nessarios en todas sus clases, contando con camarotes de lujo, biblioteca, jardín de

ter no, sala de música, salón para niños, peñuera, comedores, cuarto de baños, lu-

traña ascensor y telégrafo Marconi.

Los pasajeros de 3.ª clase van alojados en dormitorios ventilados é higiénicos, con

lavabos, comedores conmesas, etc.

Para el despacho de carga y pasajes, dirigirse a los Sres. Salóm y Rullán, Plaza de

Libertad, 3, (frente al Borne)—PALMA.

Liga de propietarios de líneas urbanas

San Miguel 15-1.º

habitaciones para alquilar

CALLE O PLAZA

Calle de los Olmos

Videa (Son Idilli)

8. Gomis (1.º mo)

Misión 53

relin

Janit

Palacio

Samaritana

San Miguel 15-1.º

San Miguel 15-1.º